
（様式第４号） 第 8回上田市武石地域総合センター整備検討委員会 会議概要 

１ 審 議 会 名 上田市武石地域総合センター整備検討委員会  

２ 日   時 平成 29年 11月 17日 午前 9時 00分から午前 10時 10分まで  

３ 会   場 武石地域自治センター2階 第 1会議室  

４ 出 席 者 池内俊郎会長、北澤良子副会長、市川隆委員、井出守雄委員、伊藤定衛委員、 

柿嶌宣江委員、児玉卓文委員、児玉将男委員、小林明美委員、藤川まゆみ委員 

 

５ 市側出席者 木藤武石地域自治センター長、依田センター次長、下村市民サービス課長、滝沢産

業建設課長、清住武石地域教育事務所長、竹花丸子建設課長、田中建築担当係長、

金子庶務担当係長、金井庶務担当係長、坂部地域政策担当係長、小林建築担当主査、

桜井建築担当主査、掛川庶務担当主任 

 

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  0人  記者 0人  

８ 会議概要作成年月日 平成 29年 11月 22日  

協  議  事  項  等 
 

１ 開 会（依田センター次長） 

２ 会長あいさつ（池内会長） 

３ 検討及び協議事項 

（１） 第 7 回検討委員会について 

  ・第 7 回検討委員会の会議概要の確認（依田センター次長） 

  ・図書室に関する補足説明（清住所長） 

    平成 28 年度貸出冊数 4,003 冊（貸出人数は統計なし） 

    武石地域のエコール（上田地域図書館情報ネットワーク）登録者数 867 人 

    蔵書 8,259 冊のうち開架冊数 7,838 冊（内、児童書 4,149 冊） 

 （委員）新図書の購入状況はどうか。 

 （事務局）平成 28 年度は 149 冊購入している。 

 （委員）現在の図書室の利用状況で、新図書室の規模も決められるのではないか。 

 （事務局）武石の図書室は、児童書や大型図書が充実しており、他地域からも利用がある。 

 

（２） 武石地域総合センター建設基本計画について 

 ・武石地域総合センター建設基本計画（素案）説明（依田センター次長） 

［質疑・意見］ 

 （委員）「武石地域総合センター」は建物の名称と考えてよいか。地域自治センターや公民館の在り方は

現在と変更ないと解釈してよいか。 

 （事務局）地域自治センター、教育事務所、健康センター、老人福祉センターの機能が入った建物の名称

である。 

 （委員）会議通知に、フロア構成案については委員会終了後に説明するとあったが、なぜ正式な委員会で

取り上げないのか。それを示してもらわなければ、議論が進まない。 

 （事務局）委員会として議論していただくのは基本計画までであり、フロア構成は本来、基本設計の作業

である。委員の方からご意見をいただいたため、基本設計に係る部分もできる範囲で示ししていくとこ

とで皆さんに提示している。 

 （会長）委員の意見は理解できるが、この委員会としては建物の基本コンセプトとなる基本計画までを協



議するのが役割である。しかし、ゾーニングが全く分からない状態では議論が進まないだろうというこ

とで、今回委員会終了後に勉強会の場を設けることとなった。 

 （事務局）委員会に提示した資料は全て公表することになる。フロア構成案は、まだ検討段階のもので公

表する段階ではない。 

 （委員）集約ではなく新たに加わる機能だが、集約の範囲の中に住民自治組織「住みよい武石をつくる会」

を入れた方がわかりやすいのではないか。 

 （事務局）素案 8 ページ④-1 に記載されている。記載内容については事務局で検討する。 

 （会長）ぜひ、わかりやすい内容にしていただきたい。 

 （委員）保育園との話で、今年保育園入り口の門を新しくしてもらった。総合センター建設により門はそ

のまま利用できるのか、また保育園との境に柵を設置していただけるのかという話が出たが、総合セン

ター建設工事に含めてもらえるのか。 

 （事務局）先日、用地測量を行ったところである。現在、公民館と保育園は筆がわかれておらず、境がは

っきりしていないが、今回分筆して境界をはっきりさせる。保育園との境については、外構工事の中で

考えていきたい。 

 （委員）素案 10 ページ②-3 に、太陽光や地中熱など具体的なものが記載されていない。本庁舎の基本計

画には、実施できるかどうかは未定だが「○○について検討する」などといった具体的な内容が盛り込

まれている。武石は寒冷地なので、冬のエネルギー消費は大きいのではないか。経済性を考えると、そ

ういう地域の方が自然エネルギーを有効活用した方がよいと思う。 

 （委員）具体的な内容を入れなくても、公共施設なので当然環境保全に十分配慮した施設を目指すのはな

いか。 

 （委員）あまり細かく書いて、制約を受けることになってもよろしくない。 

 （委員）本庁舎の建設費に比べ、総合センターはコスト的にも厳しいと思われる。例えば地中熱を入れる

とすれば、別の部分を削らなければいけなくなるだろう。 

 （事務局）地中熱については、業者から話もあるが、スケジュールを考えると設置は厳しい。太陽光も検

討事項であるが、公共施設での太陽光の設置は高上りになる傾向がある。屋根貸しについても考えてい

きたい。 

 ・武石地域総合センター建設基本計画（素案）概要版説明（依田センター次長） 

  ～ 質問・意見なし ～ 

 （会長）新たに追加される機能である「住民自治組織」の記載について、事務局でわかりやすい資料を工

夫していただきたい。 

 

（３）その他 

ア 住民説明会の開催について（依田センター次長） 

 ・平日の夜、3回実施予定。上本入生活改善センター１階、武石公民館 2回。 

 ・今後、地域協議会への報告（12月）、内部決裁を経て、1月中下旬に開催予定。 

イ 第 9回委員会の予定 

・第 9回武石地域総合センター整備検討委員会 平成 30年 1月 23日（火）午前 9時から 

・今回の資料（基本計画素案）に修正があれば、委員宛に修正後資料を送付する。 

５ 閉会（依田センター次長） 

 


